



Pfarre Mödling – Herz Jesu

2340 Mödling, Maria-Theresien-Gasse 18

Tel. 02236/23 349

e-mail: pfarre.herzjesu-md@katholischekirche.at

www.herzjesu.at

Sehr geehrter Hr. Bischofsvikar Mag. Josef Grünwidl!

Als Pfarrleitungsteam der Herz-Jesu Pfarre sehen wir es als unsere Aufgabe an, Sie persönlich zu kontaktieren bezüglich der Vorgänge und Entwicklungen in unserer Gemeinde nach der Bekanntgabe von deren geplanter Auflösung.

Diese Meldung während einer Pfarrverbandsklausur am 21.10.2023 traf uns alle unvorbereitet und führte zu einem emotionalen Schock sowie zu weitgehender Ratlosigkeit. Auch die in der Folgezeit nachgereichten schriftlichen Erklärungen erfuhren kaum mehr Verständnis oder Akzeptanz, belegen sie doch ein hierarchisches Entscheidungssystem, in dem Betroffenen keinerlei Information geschweige denn Mitsprache eingeräumt wird und wesentliche pastorale Aspekte hinter allgemein formulierten ökonomischen Sachzwängen verschwinden. Es versteht sich, dass diese unsensible Vorgangsweise zu einer tiefen Enttäuschung, starken Emotionen und vielfältigen Protesten führen musste, anstelle den beschworenen guten Weg in die Zukunft von Herz-Jesu zu ebnen.

Umso mehr ist es unser christliches Anliegen, mit der Erzdiözese den Dialog aufzunehmen, um aufgrund detaillierterer Informationen über die Veräußerungspläne gangbare Alternativen für unser Gemeindeleben zu formulieren.

Nach einer Klausur der Gremien (PGR/VVR) fand am 17. November 2023 ein sehr gut besuchter offener Gemeindeabend statt, wo wir die Anliegen der Gemeinde hier zusammenfassen dürfen:

- **Unverständnis**, wieso ausgerechnet Herz-Jesu – kein Verlustträger – der Budgetmisere geopfert werden soll, obwohl gerade dieser Stadtteil ein wachsendes Viertel von Mödling ist.

- **Zweifel**, dass angesichts baurechtlicher Einschränkungen – Denkmalschutz, Widmung – die erhofften Erlöse überhaupt zu realisieren sind.

- **Aufforderung**, unbedingt für ein Weiterbestehen des liturgischen wie sozialen Lebens am bestehenden Ort Sorge zu tragen.

- **Hoffnung**, dass eine konsensuale Lösung zu finden ist – sei es in Form einer Mehrfachnutzung mehrerer religiöser Gemeinschaften, eines kulturellen/ökumenischen Zentrums, sei es durch Mittelzufuhr durch Einsparungen oder durch Spenden, allenfalls auch durch Abtrennung und Adaptierung des Theresiensaaus zu diesem Zweck. In dieser Hinsicht wurde uns von der Stadtgemeinde starke Unterstützung zugesagt.

Zusammenfassend kann gesagt werden, dass uns die Bekanntgabe der Pläne der Erzdiözese Anstoß gegeben hat für einen offenen Austausch persönlicher Meinungen und uns bewusst gemacht hat, was wir an Herz-Jesu haben und was wir als Gemeinschaft nicht aufgeben, sondern weiter beleben und entwickeln wollen. Unabdingbar dafür ist das Gespräch, das leider bisher weitgehend unterblieben ist.

In der gebotenen Kürze konnten nur summarisch Meinungen wiedergegeben werden, aber bei einem Kontakt mit Ihnen sind wir gerne bereit, näher ins Detail zu gehen.

Mit dem Ausdruck vorzüglicher Hochachtung und mit der Bitte um Weiterleitung an den Herrn Kardinal Dr. Christoph Schönborn und den Herrn Generalvikar Lic. Dr. Nikolaus Krassa!

Das Pfarrleitungsteam
im Namen von Pfarrgemeinderat und Vermögenverwaltungsrat von Herz-Jesu Mödling

Pfarrer Adolf Valenta
Heinrich Riegler
Nikolaus Philippovich
Trude Schimanowa
Wilfried Lampl

Mödling, am **YY.ZZ.**2023

Unterschriftenliste (XX Blätter) liegt bei!